



# 檜山地本通信

第3号 2012年1月16日 発行

発行 自治労北海道檜山地方本部 TEL0139-54-2012 fax0139-54-2010

## 道本部春闘討論集会

遅くなりましたが、みなさま、あけましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、新年もスタートし、早速道本部春闘討論集会が開かれ、出席してきましたので、その内容について紹介いたします。

1月10日(火)午前9時から、札幌サンプラザで開催されました。参加者は124単組、総勢238人で、うち女性組合員21人でありました。檜山地本からは2単組1総支部計7人が参加しました。

最初に、『自治労春闘方針と公務員制度改革の進捗状況について』と題し、自治労本部森本正宏労働条件局長から提起がありました。「要求―交渉―妥結―文書確認(協約締結)」

の闘争サイクルを確立することが重要であること、また、現在公平委員会に職員団体登録をしていない組合は、速やかに登録をすることが必要であることが説明されました。

公平委員会に登録されていると、新制度移行時に自動的に認証労働組合へ移行できるということです。※移行後6カ月以内に再申請必要。



自治労本部労働条件局長 森本正宏 氏

次に、道本部提起として、「2011秋季闘争中間総括(案)」、「自治労道本部2012国民春闘方針(案)」、「春闘アンケートについて」それぞれ説明があり、特に春闘方針では、自律的労使関係制度を見据え、当局へ「労使関係ルールに関する基本要求書」を提出し、「確認書」もしくは「協定書」を取り交わすことが提起されております。

午後からは、月刊労働組合編集長松上隆明氏による基調講演『春闘と公務員賃金のこれから』がありました。大企業による内部留保が500兆円を超えていることから、デフレスパイラルが生じており、市場にお金が回らず不況となっていることから、雇用を確保し、きちんと賃金水準

の維持・向上を図ることが、この不況を脱却するため、今最も求められていることであるとの提言でした。



月刊労働組合編集長 松上隆明 氏

最後に、特別講座『福島第一原発事故をめぐる地域労働者の実態』と題して、連合福島事務局長今泉裕氏から講演があり、震災当時から現在までの福島のようすについて、自分の体験も含め、生々しく話がありました。

# 今金町職 定期大会開く

檜山地本管内単組の中で最後に大会を開くこととなった今金町職で、去る12月20日（火）定期大会が開かれました。

大会には、組合員総数102人のうち、会場出席者34人、委任状出席21人、計55人の出席により、大会が成立したと早坂議長から宣言がありました。

大会では、2012年度運動方針案、2012年度収支予算案、上部団体への役員派遣などについて、賛成多数で可決され、懸案でありました地本副執行委員長には、前年度に引き続



冒頭あいさつする高橋委員長

き中川真希まさきさんが選出されました。また、役員選出については、立候補者に対する信任投票が行われ、出席者ほぼ全員の賛成により新役員（四役は全員留任）が決定されました。さ

らに、新人組合員の紹介もされ、それぞれ組合活動に頑張る旨の抱負が述べられました。最後に、中川真希副執行委員長（地本副執行委員長）の団結ガンバローで大会を閉じました。



今金町職団結ガンバロー！！

2月14日（土）、午後3時30分から、総会に先立ち学習会を開催しました。道本部から組織拡大推進室の吉田雅人氏を、自治労共済道支部からは黒坂事務局次長をそれぞれ講師として招聘し、吉田氏からは消防職員の団結権について、また黒坂事務局次長からは自治労共済全般についての講話がありました。

学習会終了後、函館地方ブロックと江差消防協の総会が開催され、議案などについてはすべて提案どおり承認されました。

# 消防協総会



総会の冒頭挨拶される田中議長

## 檜山地方本部 当面のスケジュール

(1月16日現在)

- 1月21日(土) 渡島・檜山地本合同2012春闘討論集会(函館市)  
道本部臨時・非常勤等職員連絡会第3回幹事会(札幌市)  
衆議院議員おおさか誠二・道議会議員ふくはら賢孝  
2012新春の集い(江差町)
- 22日(日) 衆議院議員おおさか誠二・道議会議員ふくはら賢孝  
2012新春の集い(せたな町)
- 23日(月) 自治労共済道支部第2回事務担当者会議(札幌市)  
~24日(火)
- 25日(水) 道本部第3回拡大闘争委員会(札幌市)
- 26日(木) 自治労本部第143回中央委員会(東京都)~27日(金)
- 27日(金) 連合春季生活闘争檜山地域春闘討論集会(江差町)
- 28日(土) 道本部第31回女性交流集会(札幌市)  
道本部福祉集会実行委員会(札幌市)  
衆議院議員おおさか誠二・道議会議員ふくはら賢孝  
2012年新春の集い(今金町)
- 29日(日) 道本部2012年度女性政治学習会(札幌市)  
第11回道本部福祉集会(札幌市)
- 2月 3日(金) 第115回道本部中央委員会(札幌市)  
高柳薫さんを労う集い(札幌市)
- 4日(土) 道本部2012年度現業公企セミナー(札幌市)~5日(日)
- 10日(金) 2012年度道本部「自治体財政セミナー」(札幌市)
- 11日(土) 道本部町村連絡会議第2回幹事会(札幌市)
- 12日(日) 衆議院議員おおさか誠二2012年新春の集い(函館市)
- 15日(水) 12春闘及び消防組織拡大及び自治労共済・全労済オルグ  
(~17日、管内)
- 17日(金) 道本部第1回自治研推進委員会(札幌市)
- 18日(土) 道南医療第18回定期総会(函館市)
- 24日(金) 第33回全国町村職総決起集会(東京都)

## 編集後記

いよいよ2012年が幕開けしました。

今年は、人事院勧告の最後の年と言われている、いろいろ忙しくなる年だと思いますので、組合員皆様のご協力を頂きますようお願いいたします。

10日に道本部春闘討論集会が開催されました。確定闘争では決着できなかった継続課題など、闘争態勢を確立し、交渉の強化を図ることや、また自律的労使関係制度を見据え、当局と労使関係ルール(労使合意に基づくこと、事前協議制の確立)に関する基本事項について、確認書を取り交わすことなど、取り組むべき課題の提起がありました。

2013年から、これまで人勧準拠としてきた仕組みが大きく変わる中で、今一度「労働組合とはなにか」、「自治労とはなにか」ということを改めて問い直し、組合の基盤をより強固なものにしていかなければならないと思います。

さて、私の専従書記長としての任期も残り3か月を切ってまいりましたが、ご参照のとおりスケジュールがものすごくびっしりと詰まっております、相変わらず余裕は全くありませんが、当面する今次の春闘を全力で乗り切りたいと思いますので、改めて皆様のご協力をお願い申し上げます。

(佐野)